



## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

### Félicitations au lauréat du Prix de la « Meilleure reconnaissance académique » du DAAD

L'Office allemand des échanges universitaires (DAAD) a récompensé vendredi dernier le master franco-allemand en Affaires européennes entre Sciences Po Paris et l'Université Libre de Berlin par le Prix de la « Meilleure reconnaissance académique ». Ce cursus, financé par l'UFA, a pour ambition d'offrir une formation complète aux élèves souhaitant s'orienter vers les carrières européennes aussi bien dans le secteur public européen et national que dans le secteur privé.

#### ► La reconnaissance académique internationale, une nécessité

Le master franco-allemand en Affaires européennes entre Sciences Po Paris et l'Université Libre de Berlin a reçu le Prix de la « Meilleure reconnaissance académique » décerné par l'Office allemand des échanges universitaires (DAAD). « Grâce à ce prix, le gouvernement fédéral allemand souhaite récompenser les universités qui sont particulièrement attentives aux directives du processus de Bologne et qui encouragent la mobilité étudiante », explique Annette Schavan, ministre fédérale allemande de l'Enseignement supérieur et de la Recherche. « À l'heure de la société mondialisée du savoir, poursuit-elle, il est indispensable, de favoriser la reconnaissance des diplômés à l'étranger. Les universités lauréates récompensées aujourd'hui susciteront, je l'espère, d'autres initiatives. »

#### ► Un double diplôme à haute valeur ajoutée soutenu par l'UFA

« L'UFA adresse ses plus chaleureuses félicitations au cursus lauréat, à ses responsables de programme ainsi qu'aux établissements qui les portent », annonce Pierre Monnet, président de l'université. « Ce double diplôme à haute valeur ajoutée intègre parfaitement la mobilité des étudiants et respecte tous les critères de qualité de l'UFA : excellence académique, double diplomation, acquisition de compétences linguistiques et interculturelles solides, ce master a donc reçu tout notre soutien depuis 2008/2009. »

#### ► La mobilité, une composante des parcours de formation de l'UFA

Composante à part entière des parcours de formation de l'UFA, la mobilité permet aux étudiants, doctorants et jeunes chercheurs de conjuguer une triple valeur ajoutée disciplinaire, linguistique et interculturelle, de forger un sentiment d'appartenance européenne et de réussir leur évolution professionnelle. Chaque année, l'UFA facilite la mobilité de près de 2 500 étudiants et de 1 500 jeunes chercheurs.



Université  
franco-allemande  
Deutsch-Französische  
Hochschule

### ➤ **Le master franco-allemand en Affaires européennes**

Le master franco-allemand Affaires européennes réunit des étudiants venant de plus de 25 pays et un corps enseignant tout aussi multiculturel, composé d'universitaires, chercheurs, fonctionnaires européens et nationaux ainsi que des professionnels de premier plan de la «galaxie» européenne. Les objectifs de ce master sont de former des professionnels spécialistes des questions européennes, s'adaptant aisément dans un environnement multiculturel. « *Maîtriser la langue et bien connaître la culture allemande représentent un atout essentiel dans une Europe où la relation franco-allemande joue un rôle déterminant* », constate Stefan Seiler, responsable Allemagne, Autriche, Suisse à la Direction des Affaires Internationales et des Echanges, Europe Centrale et Orientale de Sciences Po Paris. « *En France* », ajoute-t-il, « *le secteur public comme le secteur privé recherchent aujourd'hui des experts français pour les aider à mieux échanger, travailler et entreprendre avec l'Allemagne.* » Obtenir deux diplômes dans deux institutions de grande renommée est donc une opportunité originale que Sciences Po et la *Freie Universität Berlin* offrent. Depuis plus d'une vingtaine d'années, ces deux institutions entretiennent des relations privilégiées fondées sur la pleine reconnaissance des enseignements dans chacune des institutions partenaires.

### ➤ **Le Prix de la « Meilleure reconnaissance académique »**

Créé en 2010 par le DAAD, le Prix de la « Meilleure reconnaissance académique » a pour objectif de promouvoir la reconnaissance académique internationale des diplômes par les universités allemandes. Cette initiative s'appuie sur les enquêtes biennales réalisées par le DAAD sur la mobilité étudiante. Les résultats de cette étude (voir la publication « *Anerkennung - (k)ein Problem?* », en français « *La reconnaissance, un problème ?* »), montrent l'importance de la reconnaissance des diplômes lors d'un séjour académique à l'étranger.

L'**Université franco-allemande** est une institution binationale créée en 1997, à l'occasion du sommet franco-allemand de Weimar. Son objectif est de renforcer la coopération dans l'enseignement supérieur et la recherche par le biais de doubles diplômes, de formations doctorales conjointes et de mise en réseau de jeunes chercheurs entre la France et l'Allemagne.

[www.dfh-ufa.org](http://www.dfh-ufa.org)

#### **CONTACT PRESSE :**

Elsa-Claire Élisée | +49 681 938 12 140 | +49 170/9257996 | [elisee@dfh-ufa.org](mailto:elisee@dfh-ufa.org)